



鶴ヶ島市立鶴ヶ島中学校

《学校教育目標》

- ・心を磨く
- ・本気で学ぶ
- ・心身を鍛える

# 2学年だより

第2学年だより

令和5年11月2日

第8号



体調不良者が続出する中

## どのクラスもがんばりました！

10/28(土)は校内合唱祭でした。当日は多くの保護者の皆さんにご来校いただきありがとうございました。



第7号でもお知らせしましたが、『合唱はクラスの団結力が問われる行事』です。生徒たちには昨年の経験を生かして精一杯努力を重ねてほしいと思っていた矢先、2年生をアクシデントが襲いました。体調不良者が続出し、まずは1, 2組が、そして、あとを追うように3, 4組が相ついで学級閉鎖となり、練習もままならない状態になったのです。

学年が揃えるようになったのが本番の1週間前の10/23(月)でした。そこから急ピッチで準備を進めました。学年リハーサル時には「最後のさいごまで、もがいて、あがいて、苦しもう！ 2年生らしい歌声を響かせよう！」と話しました。

最終的には、前日に2, 3組の学級閉鎖が決まり、2年生全員で歌えないことに…。それでも1組、4組の生徒たちは精一杯の歌声を聞かせてくれ、とても立派でした。さすが、2年生！ 11/1(水)の『学年合唱祭』の結果、4組が今日の市内合唱祭に出場しています。2年生全員の気持ちを背負ってがんばってください！

みんなの力で成功させよう！

## 行くぞ、修学旅行！

合唱祭に向けての取り組みをしている中、新たに『修学旅行』に向けての取り組みも始まりました。ご存じのとおり、修学旅行は中学校生活の中でも大きな行事の一つです。行先はもちろん、京都・奈良。今年



の5月にリニューアルオープンしたばかりの「RYOKAN GINKAKU KYOTO」に宿泊します。夏休みに学年職員で下見に行きましたが、新しさの中にも京都の伝統を感じさせる素敵なホテルです。生徒たちも今から楽しみにしています。

でも、学校で行く旅行ですから、ただ単に楽しさだけを求めているわけではありません。①全体のルールを守って行動する。②日本の伝統や文化に触れる。③班で協力して活動する。④各自が与えられた役割を確実に果たす。⑤自分の体調を自分で管理する。⑥友達の良い面や意外な一面を発見する。など、思いつくままに挙げただけでもたくさんのクリアすべき課題が浮かんでいきます。また、班ごとにコースを決めて、様々な場所を見学することになっており、このあと時間をかけてコースづくりも行っていきます。

現在は、各自が京都・奈良について調べ、1枚の新聞にまとめる“事前学習”に取り組んでいます。「社会体験チャレンジ新聞」以上のすばらしい新聞が出来上がるのでは？と密かに期待しています。

事前学習のまとめの発表会は11/18(土)の「学校公開日」の4時間目に行います。ぜひ、多くの保護者の皆さんにご覧いただきたいと思います。

ここで、修学旅行に向けて学年・クラスを引っぱってくれる修学旅行実行委員を紹介します。

1組

2組

3組

4組

◎委員長：

みんなのためにがんばってください！

※修学旅行の詳細については、12/18(月)の“保護者会”(=修学旅行説明会)でお知らせします。今から日程をあけておいてください。

いじめは許しません！

## 11月は“いじめ撲滅<sup>ぼくめつ</sup>強調月間”です

埼玉県では、県を挙げていじめを根絶していくために、毎年11月を「いじめ撲滅強調月間」と定め、集中的に取り組んでいます。

「いじめ」とは、「当該児童生徒が、一定の人間関係のある者から、心理的、物理的な影響を与える行為であって、当該児童生徒が心身の苦痛を感じているものとする」と規定されています。（「いじめ防止対策推進法」より） また、定義の前提として「いじめられた児童生徒の立場に立って判断する」とされています。わかりやすく言うと、「回数や相手の人数などが問題なのではなく、当該児童生徒が“嫌だ、やめてほしい”と思えば、それはいじめである」ということです。「いじめ」により登校できなくなる子、命を絶ってしまう子がいます。そういう悲しい出来事を起こさないよう、学校では、年に何度もいじめアンケート調査を行い、相談機関の紹介なども行っています。これからも「子どもたちの心を耕す」ため、道徳教育を充実させ、人権意識の向上を図り、他人の痛みを理解できる生徒を育てていきます。

## 11月の行事予定

※予定は変更になる場合があります。

11/1	水	部活なし	16:45 下校完了	17	金	
2	木	市内合唱祭 漢検（放課後）		18	土	学校公開日（水②③⑤⑥の授業）薬物乱用防止教室（5時間目）
3	金		文化の日	19	日	
4	土	県駅伝大会		20	月	
5	日		開校記念日	21	火	
6	月	月①②③⑤④の授業		22	水	金②③④⑤⑥の授業 部活なし 日光街道清掃
7	火	学校朝会		23	木	テスト週間（部活なし） 勤労感謝の日
8	水	水②③④⑤①⑥の授業 部活なし		24	金	振替休業日
9	木			25	土	
10	金	金①②⑤⑥③④の授業		26	日	
11	土			27	月	
12	日			28	火	期末テスト1日目（自・音/体・社・数）
13	月	月①②③⑤④の授業		29	水	期末テスト2日目（自・理・英・国）
14	火		県民の日	30	木	
15	水	火②③④⑤⑥の授業 委員会の日（部活なし）		期末テストに向けて地道に努力を重ねましょう。反省を生かして勉強時間、勉強方法など工夫しましょう！		
16	木	木③④⑤⑥の授業 部活なし				

◎11月は休みの多い月です。ゆっくりと休みこと、体調を整えることも大切です。有意義な休みにしましょう！

## 読書は心の栄養だけでなく…



季節は秋。昔から「食欲の秋」「スポーツの秋」「読書の秋」など、たくさんの冠<sup>かんむり</sup>が付いている季節ですね。

生徒たちには国語の時間に時々話していますが、来年度の高校入試を見据えて、生徒たちの読解力を高めていくことが必要不可欠です。読解力をつけるためには、国語の授業をがんばることはもちろん、普段からの読書活動が大切です。しかし、読みやすい本、自分の好きなジャンルの本ばかりを読んでいると読書の幅が広がりません。様々な種類の本を読み、作者の主張をしっかりとくみ取る、作家が創り出した世界を味わう、文字からイメージを膨らませる、行間を読む…etcが読解力を高める近道です。

最近の入試の傾向では、特に、論説文の文章が長く、難解になっています。単に読解力を見るだけではなく、長い文を読みこなす“我慢強さ”も問われています。ぜひ、長文の小説などにもチャレンジしてほしいと思います。

時にはTVを消し、家族みんなで読書をするなど、生徒たちが本に親しむ時間を確保できるようにしてください。